



LA FLAMME OLYMPIQUE LA FLAMME DU MÉPRIS

Lafwans ka **pran difé**, men an Gwadeloup nou ka kouri pou pòté « la flamme olympique ».

Dans le cadre des jeux olympiques et paralympiques, qui doivent se dérouler en France durant la période de juillet à septembre 2024, la flamme olympique allumée en Grèce en Avril 2024, va parcourir la France et **certaines de ses colonies** de Mai à Juillet 2024.

Avec fierté, ces colonies, la Guadeloupe, la Martinique, la Réunion, la Guyane et Tahiti, sont celles qui à travers les **organes politiques en place** ont accepté le passage de cette flamme, sous prétexte que « **Le relais de flamme olympique prévu le 15 JUIN 2024, permettra de mettre en valeur le dynamisme sportif du territoire des associations des sportifs locaux de nos champions mais également des lieux emblématiques** » - *Rapport d'orientation budgétaire de la Région présentée en Mars 2024.*

Comme tous les Guadeloupéens, nous considérons le sport comme vecteur de cohésion sociale, d'épanouissement, de réussite et d'insertion. A ce titre, les jeux olympiques constituent un évènement **planétaire** majeur, qui nous affecte aussi bien individuellement que collectivement.

MAIS où se trouve la fierté quand on sait que :

- le coût minimum pour le passage de cette flamme est de 60.000€ (*propos d'Ary Chalus lors de l'assemblée plénière de la région le 28 Mars 2023*) Une somme qui n'était pas prévue au budget. Il a aussi rajouté que « **c'est le seul territoire où le département, la région et l'état participent financièrement au passage de la flamme olympique** » ;
- le COJO (*Comité d'Organisation des Jeux Olympiques*) ne réclame pas moins de 180.000 euros aux départements qui souhaitent accueillir sur leur territoire la flamme olympique ;
- des animations sont prévues dans les villes, sur les routes, sur le trajet ...(la flamme traversera 10 villes *Pointe-à-Pitre, Gosier, Saint-François, Le Moule, Saint-Claude, Basse-Terre, Petit-Bourg, Les Abymes, Terre-de-Haut et Baie-Mahault*), d'ailleurs refaites à cette occasion ;
- trois sites connaîtront des animations d'envergures : le MACT, site de l'arrivée de la flamme par bateau, le CREPS en tant qu'accueillant les relayeurs, et le vélodrome Amédée Detraux site de célébration où sera allumé le chaudron ;
- environ une centaine de relayeurs la portera, d'un bout à l'autre du territoire. Deux convois sont prévus...

TOUT SA AVÈ LAJAN AN NOU. ADAN ON PÉYI GWADLOUP KI :

- **Gangréné par le chômage de masse, plus de 30% dont 60% des jeunes de moins de 25 ans ;**
- **Miné par les licenciements massifs et le développement effréné de l'emploi précaire ;**
- **Dévoré par l'échec scolaire et toutes les difficultés pour les jeunes à obtenir une aide financière pour suivre une formation qualifiante ;**
- **Envahi par les maladies chroniques, les maladies mentales, maladies parasitaires, FACE a un système de santé totalement défaillant et une politique de prévention aux abonnés absents ! ;**
- **Débordé par les prix de plus en plus explosifs, avec des produits pouvant atteindre plus de 135% malgré le fameux bouclier qualité prix (BQP) ;**
- **Submergé par la problématique de l'eau si RARE mais pourtant abondante chez nous, EMPOISONNÉE, mais dite potable... Toutes ces problématiques qui durent depuis des décennies jamais résolues davwa répasayon ka fèt o kont gout !**



LAJAN AN NOU KA BAN NOU KOU ! E KA SÈVI YENKI LÉTA FWANSÉ !

Face aux revendications légitimes des Travailleurs et du Peuple de Guadeloupe, quelle est la réaction de cet Etat colonial Français qui dit tant nous aimer ?

- **LA REPRESSION, LA DÉCENTRALISATION, LE BQP ET LA FLAMME OLYMPIQUE SÉ SA KA SANM NOU !**

Tout comme en Kanaky, pendant toute la période de 2021 à 2022, où les Guadeloupéens réclamaient leur droit à disposer de leur corps, leur dignité et leurs libertés les plus fondamentales, la réponse de l'Etat Français a été **EXCLUSION LICENCIEMENTS ARRESTATION VIOLENCE REPRESSION ASSASSINAT**

Et aujourd'hui, nous devons fièrement porter la flamme pour soi-disant encourager et féliciter nos sportifs.

Quelle politique sociale, culturelle, quelles infrastructures permettant de lutter contre la délinquance et la violence ?

Au lieu de cela, l'Etat répond encore une fois par des mesures liberticides, comme le couvre-feu, applaudies à deux mains par certains élus au pouvoir.

Pire encore, aujourd'hui, ils veulent nous vendre à grand renfort de publicité un évènement majeur qui devrait régler de manière définitive tous les problèmes des Guadeloupéens ; « le Congrès » censé évoquer la nécessaire domiciliation locale du pouvoir, l'autonomie...

Chacun y va de sa définition de l'autonomie, passant par la création d'un pouvoir normatif.

Tout d'un coup, le Président du Conseil Départemental ne tient plus compte de la situation en France pour prendre des décisions en Guadeloupe ! Yo responsab !

KIMAFOUTIÉSA ! BLAG A MAS !!

Arété pran Gwadeloupéen pou kouyon !

L'objectif est tout simplement le regroupement des instances é on sanblan a libété, afin de donner encore plus de pouvoirs à certains, plus de pouvoir égal plus d'argent.

Men a pa pou divini a gwadeloupéen. Travayè toujou ka pran gaz !!

Les luttes récentes du Peuple de Guadeloupe ont permis de mieux comprendre les rouages de système capitaliste et colonialiste basé sur l'exploitation, le mépris, la pwofitasyon, et le démounaj, visant à domestiquer et asservir les Travailleurs et le Peuple.

L'évolution statutaire **TOUJOURS** dans le cadre du système de domination coloniale ne fera que renforcer le rapport de soumission à « la mère patrie »

Pèp Gwadeloup, tou sa ka briyé pa lò, ne nous laissons pas aveugler par les festivités et les démagogies de toutes sortes. Ce n'est pas en nous distrayant que la France va éliminer tous les problèmes sociaux, politiques et économiques que nous subissons

Ce n'est pas en faisant passer la flamme ici, comme partout en France, que le gouvernement pourra prouver que nous sommes considérés comme des français.

Il nous faut **ABSOLUMENT** construire un nouvel idéal, une nouvelle Guadeloupe débarrassée de l'exploitation capitaliste et colonialiste.

LE PASSAGE DE LA FLAMME OLYMPIQUE EN GUADELOUPE ENFLAMMENT CERTAINS, MAIS NOUS TOUS DEMEURERONS AVEC NOS INFLAMMATIONS APRÈS SON PASSAGE.

FÒ NOU GOMÉ POU LENDÉPANDANS NASYONAL

POU ÉMANSIPASYON SOSYAL É NASYONAL A TRAVAYÈ É PÈP GWADLOUP !